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Presidente

EXPEDIENTE

Estamos na centésima edição da Revista 
AABB Brasil, mais um marco referencial de 
longevidade do próprio Sistema AABB, que 
tem nas mais de 800 Associações afiliadas 
a força de uma ideia nascida dos colegas 
Funcionários do Banco do Brasil, que 
ganhou ao longo do tempo a adesão das 
comunidades, tornando-se a maior rede de 
clubes do mundo.

Sinto-me feliz e agradecido por participar 
deste momento, ainda mais tendo recebido, na 
recente eleição do Sistema, a confiança para 
continuar por mais quatro anos à frente da 
FENABB. Muito obrigado a todos!

Neste primeiro semestre, muitas atividades 
movimentaram o Sistema AABB. Tivemos os 
encontros do PENSAABB com Dirigentes em 
todos os estados, competições esportivas de 
Funcionários e associados, além da grande 
festa que foi o CINFAABB, Campeonato de 
Integração Nacional de Aposentados do Banco 
do Brasil, realizada em Maceió (AL), no mês de 
abril. Destaque também para a JENAB Salvador 

(BA), que alcançou a nota 9,6, a maior de um evento 
esportivo da história da FENABB!      

A Revista também nos mostra o lado social, humano 
e solidário das AABBs na ajuda aos amigos do Rio 
Grande do Sul, com acolhimento, recebimento de 
doações, disponibilização de abrigos e serviços, 
numa verdadeira corrente de amor ao próximo.

Mas nada disso é possível sem a atuação das pessoas 
que doam tempo, conhecimento e atenção. Por isso, 
entre Dirigentes e colaboradores, homenageamos 
dois abebeanos de coração, Gilson e Fabrício, que 
fazem a diferença em suas comunidades.

Enfim, o periódico está repleto de assuntos que 
mostram o vigor e o dinamismo das nossas AABBs, 
além de serviços e produtos que são colocados 
à disposição da rede para auxiliar no processo de 
gestão das afiliadas.

 Boa Leitura a todos!  

Gustavo Boeira da Silva 
Presidente
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A o ser questionado sobre o que de-
seja para o Sistema AABB daqui 
há cinco anos, Gilson é objetivo 
em sua resposta: “Crescimento 

sustentável e eficiência na gestão.”

Formado em pedagogia, o abebeano tem 
domínio da sua afirmação, sendo duas vezes 
Vice-Presidente Administrativo da AABB Blu-
menau (SC). 

Mas antes de falar do futuro, vamos relem-
brar o passado. Já de antemão alega que a 
comunicação com os associados e a estrutu-
ra do Clube foram dois pontos fundamentais 
que o fizeram vestir a camisa e atuar junto 
aos Gestores da AABB catarinense.

O resultado é visível em suas ações realiza-
das em prol do Sistema, como o auxílio na 

Uma missão em comum, um desafio a 
se cumprir. O que une os abebeanos de 
coração da edição 100 é uma mistura 
de determinação, gestão e claro, a 
paixão pelo Sistema AABB. 

De 20 associados para 400, o 
reerguimento da AABB Itajaí (SC) é 
motivo de orgulho para os nossos 
entrevistados. 

Gilson Walter da Silva, natural de 
Francisco Beltrão (PR) , 24 anos como 
abebeano de carteirinha. Já Fabrício 
Pandini, 52 anos, nascido em Taió (SC), 
desde os 14 anos é associado do Clube.

ABEBEANO DE CORAÇÃO
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Gilson com a Diretoria da FENABB e parte da equipe que ajudou no caso AABB Itajaí (SC)

Gilson em uma partida de futebol

Gilson com a equipe de futebol da AABB

“As AABBs são nossas 
marcas. Espaço 
de integração e 
confraternização. 
Nós fazemos 
acontecer e temos a 
responsabilidade, com 
todo conhecimento 
profissional e pessoal, 
para fazer com que 
a rede de Clubes 
continue sendo o 
melhor lugar em sua 
comunidade.” 

recuperação, limpeza e reativação 
da AABB Imbituba (SC) no período de 
2003 a 2005; implantação do Pro-
grama AABB Comunidade em Alta-
mira (PA), em 2008; manutenção das 
AABBs de Salete e Taió, ambas em 
Santa Catarina. 

Já na AABB Campos Novos (SC) fazia 
questão de participar dos eventos e 
ampliar a divulgação do Clube. Os fei-
tos não param por aí, a pandemia da 
Covid-19 não foi algo que atrapalhou 
sua gestão, pelo contrário, fez questão 
de auxiliar na regularização das contas 
e busca de novos recursos na AABB 
Jaraguá do Sul (SC). 
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A trajetória de Fabrício ultrapassa o título de 
associado da AABB. Formado em Engenharia 
Civil e Processo Gerenciais, o abebeano atuou 
durante 36 anos no Banco do Brasil: “Minha li-
gação com a AABB começou com o ingresso 
no BB.”

Sua união com o Sistema AABB começa aos 14 
anos de idade, quando ingressou no BB como 
Menor Auxiliar de Serviços Gerais em Taió (SC). 
Além disso, passou pelo Cesec Blumenau, 
Unidade de Reestruturação de Ativos, Supe-
rintendência Regional e depois como Gerente 
Geral em diversas Agências de Varejo em SC, 
finalizando assim sua carreira em Itajaí. 

“A AABB de Taió era muito ativa, havia progra-
mação a semana toda, jantar na sexta, almoço 
no domingo. Além da piscina e quadra de tê-
nis, havia muitos campeonatos internos, tênis 
de mesa, pebolim, sinuca, bocha que movi-
mentavam o Clube. A participação nas JECAS 
(como são conhecidas as JESABs em SC) era 
um grande evento para toda família, atletas 
e torcedores. Sempre frequentei e participei 
dando a minha contribuição.”

Dos casos de sucesso realizado em prol do 
Clube, confessa que sempre foi um facilitador 
e apoiador do Sistema. Ele cita a AABB São 
João Batista (SC), na qual teve um obstáculo 
com a aquisição de uma nova sede, um espa-
ço muito maior do que a capacidade de ocu-
pação. Como administrador acompanhou os 
gestores na busca de uma solução, intervin-
do e auxiliando nos momentos críticos para 
equacionar o problema. 

Em 2018, na AABB Joinville (SC), trouxe um 
grupo de fora para ocupar um horário disponí-
vel na sede, gerando receita para a AABB.

Para o futuro, Fabrício deseja que o Sistema 
AABB se fortaleça e que possa trazer cada vez 
mais os Funcionários do BB para participar, 
para assim ter eventos que renovem o espírito 
de confraternização entre todas as equipes. 

“Caro administrador, você é 
o elo entre os funcionários 

da sua Agência e a AABB, 
não a abandone, não desista. 

Contribua com a sua 
experiência em gestão, seja 

uma referência, o exemplo 
em incentivar e apoiar os 

gestores da AABB”.
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DESAFIO EM COMUM 

Quando perguntados qual foi o maior desa-
fio das ações já realizadas durante a trajetó-
ria no Sistema AABB, os abebeanos respon-
deram: o caso da AABB Itajaí.

Segundo Gilson, o Clube saiu de menos de 20 
associados pagantes para mais de 400. 

“Com o projeto piloto da FENABB na contra-
tação de gerente, para gestão diária da AABB, 
conseguimos um resultado de sucesso.”

Fabricio compartilha a mesma sensação. 
“Em uma ação rápida da FENABB, por meio 
do Adeluir Adriano e Vilmar Bertoldi (repre-
sentantes do CESABB na época) consegui-
mos reverter a assembleia de encerramento, 
contratar uma gestora, e retomar as ativida-
des da AABB.”

A gestora em questão é Lidiane dos Santos 
Silva. Ela já era associada antes de ter a opor-
tunidade de fazer parte da gestão. “Eu como 
associada achava intrigante o pouco uso das 
instalações pelos frequentadores e também 
o pequeno número de associados.”

De acordo com o Presidente atual, Renato 
Saldanha, a AABB de Itajaí completou re-
centemente 63 anos de fundação. Em 2022, 
a Associação estava em uma situação caó-
tica, com pouquíssimos associados e quase 
insolvente. 

A referida assembleia chegou ao conheci-
mento dos administradores das Agências do 
BB na cidade, que juntamente com represen-
tantes da FENABB apresentaram uma tenta-
tiva de solução ao Clube com um plano de 
trabalho. 

Poucos dias após esta iniciativa, Renato re-
cebeu o convite para atuar como Adminis-
trador Provisório para, em conjunto com a 
gestora contratada, colocar em prática o 
plano de reestruturação. 

Fabricio também participou das JECAS

Fabricio Pandini desde os 14 anos é um abebeano

Fabricio no meio agachado

9
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VOLTA POR CIMA

Assim, para reverter a situação, Lidiane que fazia 
parte de alguns conselhos no município, levou o 
caso para reuniões para o COMEL (Conselho Mu-
nicipal de Esporte e Lazer) COMDICA (Conselho 
Municipal de Direitos da Criança e do Adolescen-
te), ODS (Objetivos de Desenvolvimentos Sus-
tentáveis), entre outros. 

A gestora se surpreendeu, pois quase ninguém 
sabia que a AABB podia ser acessada por pes-
soas sem vínculos com o BB. Depois de atingir a 
primeira meta do número de associados, Lidiane 

FOTO AABB Itajaí (SC)

afirma que o Clube se resguardou ao colocar a 
primeira taxa de adesão. A estratégia era evitar 
que os associados fugissem no inverno. 

“Agora, a AABB Itajaí se tornou sustentável! 
Quando assumi como Presidente eleito, di-
versas melhorias foram realizadas no Clube, 
como automação dos acessos, pintura exter-
na, melhora na piscina, construção de duas 
quadras de areia para prática de Beach Tennis, 
Futevôlei e Vôlei de Areia, parceria com esco-
linha do Flamengo, parceria com academia de 
Jiu-Jitsu, compra de campos sintético”, con-
cluiu Renato Saldanha. 

Por: Fernanda Suassuna
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Curso Análise de  Contexto - AABBs

O curso tem como objetivo capacitar os partici-
pantes para a realização da análise de contexto 
em que as AABBs estão inseridas.

A análise de contexto é a base para o planejamen-
to estratégico e operacional do plano de negócios, da análise 
de viabilidade financeira e, em alguns casos, do plano diretor.

A análise de contexto é um importante passo a ser dado no 
sentido de favorecer a sustentabilidade de uma AABB.

Para realizar o Curso garanta a sua inscrição 
pelo Qr-Code.

Por: Maria Luiza Farias

Transforme a 
sua jornada: 
conheça o novo curso 
para gestão de AABBs
Pensando em aprimorar 
os conhecimentos dos 
Dirigentes das AABBs e 
dos Consultores Regionais, 
confira o novo curso 
disponível na UniFENABB 
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Foco na Gestão: PENSAABB Regional  
reúne Presidentes de AABBs

Diretoria da FENABB viajou de Norte a Sul do país  
para apresentar o resultado do Programa

C onteúdos importantes e pontuais 
para melhorar, cada vez mais, a ges-
tão das AABBs. Durante a temporada 
de PENSAABBs, o Presidente da FE-

NABB, Gustavo Boeira, acompanhado dos Vice-
-Presidentes Clodoaldo Soares, Kelly Villarinho e 
Rafael Leite, liderou os trabalhos, para dar mais 
ritmo e interação dos participantes nas palestras 
e atividades.

Em uma programação padronizada, o evento foi 
realizado em Brasília (DF), de 29/02 a 03/03, em 
Belo Horizonte (MG), de 07 a 10/03, em Recife 
(PE), entre 14 e 17/03, e em Florianópolis (SC), de 
21 a 24/03, quando foram apresentados os resul-
tados compilados do Modelo de Governança e 
das Jornadas Esportivas, além de outros assun-
tos relevantes para o sistema AABB.

Os quatro encontros tiveram  palestras da 
Sherwin-Williams, com o tema “O Poder das Co-
res”, destacando a importância da paleta nos es-
paços das AABBs, e a “11 Titulares da Boa Gestão”, 
do Marcelo Paz, CEO do Fortaleza Esporte Clube, 
que prendeu a atenção do público,  do início ao 
fim. Com relatos empolgantes, o palestrante deu 
uma aula sobre gestão eficiente e contou como 
conseguiu, junto com a sua equipe, transformar 

a história do clube cearense no cenário nacional, 
saindo da Série C para a A.

Na palestra “Você se comunica com o seu as-
sociado?”, a Vice-Presidente Kelly e o Gerente 
de Comunicação, Rafael Gadelha, falaram sobre 
a importância da comunicação na gestão das 
AABBs. Eles deram dicas e apresentaram exem-
plos para reter e captar associados, apenas com 
estratégias comunicacionais.

Pegando o gancho da comunicação, foi feita uma 
live demonstrativa no YouTube, para demonstrar 
que todas as AABBs podem inovar, para informar, 
interagir e ficar mais próximo dos associados e 
da comunidade onde estão inseridas.

Rafael Leite, Vice-Presidente da FENABB, falou 
sobre o e-commerce, um compromisso da atual 
diretoria e uma demanda recorrente dos Dirigen-
tes. Ele apresentou o Marketplace da Federação, 
uma plataforma digital de vendas, que reúne to-
dos os produtos e serviços dos parceiros da FE-
NABB, com preços e condições diferenciadas. O 
novo site promove comodidade, transparência e 
custo benefício.

Falando em parcerias, quem esteve presente em 
todos os PENSAABBs foi o SEGASP. O Diretor Co-
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mercial, Mauro Lovalho, apresentou um vídeo ins-
titucional e falou sobre os benefícios do Seguro.

Clodoaldo Soares falou sobre o projeto INOVAABB 
2.0, cujo objetivo é reabrir ou manter abertos Clu-
bes em várias partes do país. O projeto piloto 
está em andamento e deve ser inaugurado em 
breve. A AABB Pombal (BA) será a primeira a ser 
reaberta, com todo o apoio logístico, administra-
tivo e financeiro da FENABB.

O Santo Haroldo teve quatro aparições em cada 
etapa. Nas chamadas Pílulas da Sabedoria, ele 
comentava sobre problemas e situações inusita-
das e reais de AABBs, que vinham acompanhadas 
da pergunta “Pode isso, Santo Haroldo?”. Ele che-
gava com uma explosão de humor, mas os temas 
eram coisa séria. Haroldo mostrou, com o seu jei-
tinho lúdico, a forma correta de se fazer uma boa 
gestão. O personagem é interpretado por Harol-
do Vieira, ex-Presidente da FENABB.

Ainda durante o PENSAABB, os Dirigentes tive-
ram a oportunidade de conhecer os Diretores 
Estaduais e os Consultores Regionais. Gustavo 
Boeira apresentou os resultados do PENSAABB, 
que foi validado em setembro de 2023, em Brasí-
lia, com um grupo menor de Dirigentes, represen-
tando todas as regionais. Segundo o Presidente, 
foi feito um trabalho bem detalhado e técnico 
para construir o Sistema AABB mais fortalecido. 
“Todos vocês participaram, de forma efetiva, da 
idealização dos novos modelos de Governança e 
de Jornadas Esportivas, e estamos muito felizes 
com os resultados. Estão todos de parabéns”.

A programação não parou por aí. Os participan-
tes tiveram momentos de muita descontração 
com os humoristas Toninho Tornado e Netto To-
maz. Em todas as regiões, foi realizada uma con-
fraternização, nas AABBs Brasília, Belo Horizonte, 
Recife e Florianópolis.

Por: Lindiane Reis

Prêmio Excelência em Gestão
A FENABB ainda fez a entrega do Prêmio Excelência em Gestão de AABBs, 

referente a 2023. As Associações premiadas enviaram projetos com 
condutas e práticas social e ambientalmente responsáveis. Confira:

Max Ney Machado Andrade
Presidente da AABB Macapá (AP).
Realização de trabalhos sociais, 
envolvendo a comunidade em situação de 
vulnerabilidade social.

José Luiz da Silva Júnior
Presidente da AABB Itapuranga (GO).
Revitalização do salão de festas e 
construção da academia.
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Rodrigo Burity
Presidente da AABB Ipiaú (BA)
Construção do Parque Aquático.

Igor Xavier Gonçalves
Presidente da AABB Coromandel (MG)
Investimento na estrutura. Construção 
de três quadras de areia.

Lauro Leite
Presidente da AABB Santos (SP)
Adoção de práticas sustentáveis na 
gestão dos negócios.

Marcelo da Silva Morais
Vice-Presidente Cultural da  
AABB São Paulo (SP)
Implantação do Programa Aprendiz 
no Esporte.

Altemir Pedroso 
Ferreira

Presidente da 
AABB Alegrete (RS)

Inclusão Social 
(cadeirantes, 

surdos e pessoas 
com deficiência 

visual).

Eduardo Soares 
Cardoso

Presidente da AABB 
Florianópolis (SC)
Revitalização da 

área da marina, por 
meio do Projeto 

Espaço Mar.
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Ulisses Oliveira dos Santos
Presidente da AABB Salvador (BA)
Aumento da base de associados e 
combate à inadimplência.

Antonio Cladir 
Tremarin
Presidente da AABB 
Gramado/Canela (RS)
Recuperação e 
revitalização da área 
ambiental.

Almir Rogério Silva
Presidente da AABB 
Maringá (PR)
Implantação de 
aulas de ginástica 
rítmica.

Hélio Lopes Marques
Presidente da AABB Moreira Sales (PR)
Ações Ambientais: arborização e trilha ecológica.

Guilherme Collares Pascoal
Presidente da AABB Porto Alegre (RS)
Implementação de Indicadores de gestão.

Claiton de Azeredo
Presidente da AABB Taquari (RS)
Inclusão de jovens de 9 a 17 anos no 
futebol feminino de comunidades em 
vulnerabilidade social.
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E ntre os dias 3 e 13 de maio, os Presi-
dentes das AABBs e os seus repre-
sentantes legais puderam escolher 
o Presidente e os Vice-Presidentes 

do Conselho de Administração e os inte-
grantes do Conselho Deliberativo e Fiscal.

A votação ocorreu por meio do sistema ele-
trônico da FENABB para o mandato 2024 a 
2028. Sendo que a chapa vencedora foi a 
Chapa 1 – Integração, com 641 votos, o que 
representa 97,56% dos votos válidos.

“Ao longo desses anos, houve uma evolu-
ção tecnológica no processo das eleições. 
Hoje, tivemos um processo tranquilo, claro, 
transparente e certificado. Foi um processo 
muito seguro tanto para nós da Comissão 
Eleitoral quanto para os representantes das 
AABBs. O resultado refletiu o alinhamento 
de tudo que acompanhamos, e desejamos 
felicidades à próxima gestão pelos próxi-
mos quatro anos. Que tenhamos uma uni-
dade muito grande de todas as AABBs, as-
sociados e a FENABB”, compartilhou José 
Doralvino Nunes, Presidente da Comissão 
Eleitoral da FENABB.

confira o resultado 
e os planos da 
Chapa vencedora 

Eleições 
FENABB 
2024:

Conselho de Administração
Gustavo Boeira da Silva Presidente

Claudinei da Silva Vargas Vice-Presidente Efetivo

Clodoaldo Soares do Nascimento Vice-Presidente Efetivo

Kelly Souza Vilarinho Vice-Presidente Efetivo

Rafael Leite Figueiredo Vice-Presidente Efetivo

Allan Ribeiro Barbosa Suplente de Vice-Presidente

Eduardo Soares Cardoso Suplente de Vice-Presidente

Elisa Karla Ribeiro Suplente de Vice-Presidente

Guilherme Collares Pascoal Suplente de Vice-Presidente

Conselho Deliberativo
Rene Nunes dos Santos Presidente

Anísio Carossini Conselheiro Titular

Dilson Piati Conselheiro Titular

Haroldo do Rosário Vieira Conselheiro Titular

Pedro Paulo Campos Magno Conselheiro Titular

Edilson Fernandes de Assis Conselheiro Suplente

Jaison Kesler Conselheiro Suplente

Jania Ferreira Santi Conselheiro Suplente

Regina Fátima de Souza Cruz Conselheiro Suplente

Rodrigo Amaral de Oliveira Burity Conselheiro Suplente

Conselho Fiscal
Antônio Sérgio Riede Presidente

Ana Flávia de Medeiros Lima Conselheira Titular

Nelson Vieira Filho Conselheiro Titular

Marcelo da Silva Morais Conselheiro Suplente

Reinaldo Fujimoto Conselheiro Suplente

Thatiana Karoline de Paula Conselheira Suplente

17Institucional
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CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 

PRESIDENTE

Gustavo 
Boeira 
Estou muito feliz com o 
pleito, embora tenha sido 
Chapa única, as AABBs 
compareceram, votaram, 
mostraram sua força. Isso 
reforça a responsabilidade 

que a gente tem pelos próximos quatro anos para con-
duzir o Sistema AABB junto com as AABBs. 

No primeiro mandato, nós implantamos o PEN-
SAABB com o objetivo de estudar e ajustar um novo 
modelo de governança e Jornadas Esportivas. Preci-
samos consolidar essa missão no segundo manda-
to, é algo que veio para ficar. 

A oportunidade de continuar mais quatro anos à 
frente da FENABB me deixa muito entusiasmado 
e com a certeza que nós vamos fazer um trabalho 
conjunto com as AABBs ouvindo a todos e sempre 
buscando as melhores alternativas para o Sistema.

VICE-PRESIDENTE

Claudinei 
Vargas  
As expectativas são as 
melhores possíveis, foram 
mais de 11 anos à frente 
da AABB Cianorte (PR) e 6 
anos à frente dos eventos 
do Paraná. 

Estou muito feliz em assumir a Vice-Presidência de Es-
portes, já que sou professor de Educação Física e atuo 
na área há mais de 26 anos. Juntamente com toda a 
Diretoria eleita, espero que possamos consolidar ain-
da mais o Sistema AABB, fortalecendo a gestão e qua-
lificando os eventos.   

VICE-PRESIDENTE

Clodoaldo 
Soares 
Primeiro agradecer a con-
fiança das AABBs na nos-
sa Diretoria, onde tivemos 
uma votação bastante 
expressiva, nada obstante 
haver apenas uma chapa, 
obtivemos um quórum de 

mais de 83% de Clubes votantes, isso demonstra que 
a FENABB está no rumo certo e aumenta, ainda mais, 
as nossas responsabilidades.

A nossa expectativa é promover o fortalecimento da 
parceria com o Banco do Brasil, principalmente na 
área de novas sessões e liberações de Dirigentes para 
atuarem nas AABBs e também reforçar parceria com a 
Fundação Banco do Brasil, aumentando, significativa-
mente a quantidade do Programa AABB Comunidade 
para atender um maior número de Educandos.

Além disso, temos um grande desafio no próximo 
mandato que é dar continuidade ao projeto de forta-
lecer, mais ainda, as AABBs, torná-las auto sustentá-
veis e dá continuidade ao nosso projeto de reabertura 
de Clubes que estavam com atividades paralisadas. 

VICE-PRESIDENTE

Kelly 
Vilarinho   
Como Vice-Presidente 
da GEPES (Pessoas) na 
FENABB, minhas expec-
tativas refletem o com-
promisso em promover 
o desenvolvimento e o 

sucesso dessa área.

Na área de pessoas, é importante implementar 
programas de desenvolvimento profissional e 
bem-estar dos Colaboradores, visando o cresci-
mento e à satisfação da equipe.

No Programa AABB Comunidade, é fundamental 
fortalecer parcerias locais e expandir o impacto 

Conheça os membros dos Conselhos de Administração, Deliberativo e Fiscal eleitos:
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social das ações desenvolvidas, beneficiando ain-
da mais a comunidade atendida.

Quem trabalha na FENABB e AABB tem que amar 
gestão e pessoas!

VICE-PRESIDENTE

Rafael Leite 
Agradeço aos Presiden-
tes e Lideranças das 
AABBs pela confiança 
na renovação de nos-
so mandato. Capita-
neada pelo Presidente 

Gustavo, a direção da FENABB continuará pautada 
em modelos modernos de gestão e busca de par-
cerias que facilitem o dia a dia das nossas afiliadas.  
 
A Gerência Financeira continua em constante moder-
nização em seu fluxo de processos, o que dará ainda 
mais celeridade e melhor atendimento às demandas 
das AABBs, com linhas de crédito que melhor se ade-
quem às diversas necessidades das nossas afiliadas. 
Na Gerência Administrativa, o portal LOJAABB será a 
maior vitrine eletrônica da história das AABBs, com 
as necessidades de produtos e serviços que os clu-
bes precisam para o seu dia a dia, com parceiros de 
renome, melhor preço e atendimento personalizado. 
 
Nunca como agora, foi tão necessário proteger e forta-
lecer as AABBs e, ao mesmo tempo, prepará-las para 
o futuro. O equilíbrio criatividade e profissionalismo da 
gestão, com eficiência operacional e a busca pela ino-
vação, são indissociáveis e garantirão o sucesso e lon-
gevidade das AABBs. Muitas novidades estão por vir.

CONSELHO DELIBERATIVO  

PRESIDENTE

Rene Nunes
Para uma Federação for-
te e sustentável é funda-
mental que as Associa-
ções estejam no mesmo 
patamar, ou seja, no Con-

selho Deliberativo trabalharemos apoiando ações 

que contribuam com a gestão nas AABBs e fortale-

cimento de todo o Sistema. Significa estarmos cada 

vez mais próximos dos Dirigentes, entendendo as 

necessidades dos Clubes, os anseios das lideranças 

abebeanas e dos associados. 

As expectativas são as melhores possíveis, pois a 

busca é pela construção coletiva, dessa forma os 

planos e projetos são realizados com mais natu-

ralidade e credibilidade, alcançando os objetivos 

com eficiência e eficácia. Forte abraço!   

CONSELHO FISCAL 

PRESIDENTE

Sérgio Riede
É necessário destacar 

que uma eleição com 

chapa única é muito 

esclarecedor.  O fato de 

mais de 80% das AABBs 

comparecerem as urnas 

e mais de 90% votarem na Chapa significa que a FE-

NABB e todos os seus Órgãos, Diretoria e Conselho 

estiveram e estão muito próximos das AABBs. 

Conhecendo suas realidades, oferecendo programas 

e auxilio necessários para que os Dirigentes façam 

cada vez mais de maneira adequada o seu trabalho. 

No próximo mandato a expectativa é que a Di-

retoria Executiva, o Conselho Deliberativo e o 

Fiscal juntem com as Diretorias Estaduais e os 

Consultores Regionais para que possam conti-

nuar oferecendo as Associações um apoio fun-

damental pra que elas realizem seus trabalhos 

junto à comunidade. 

Contem com a gente em mais esse mandato!

Por: Fernanda Suassuna
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Edição ouro 

Revista AABB 
Brasil chega ao 

número 100
Confira a transformação no decorrer dos anos e o 
impacto que as matérias causaram nos Dirigentes 

A ssim, começa o primeiro parágrafo da edição 
número um do FENABB Notícias, atual Revista 
AABB Brasil.

As palavras mencionadas foram escritas em 
abril de 1997, e ainda são pertinentes à mensagem que a 
comunicação da Revista deseja passar para os Dirigentes.

Para fazer uma retrospectiva das 100 edições, convidamos 
o Presidente do Conselho Fiscal, Sergio Riede, na época, Vi-
ce-Presidente Financeiro da FENABB e após seis meses do 
lançamento do piloto da publicação, tornou-se Presidente 
da Federação, de 1998 até 2003.

De matérias marcantes e emocionantes à evolução do im-
presso ao digital.

“Independência, integração, novos 
caminhos. Um espaço para sua 

opinião, para o esclarecimento sobre 
o que acontece e o que ainda está por 

ser feito. Uma via de mão dupla.”
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REVISTA AABB BRASIL: Como “nasceu” o FENA-
BB Notícias?

SÉRGIO RIEDE: Eu propus ao então Presidente 
da FENABB, José Carlos de Souza, a criação de 
uma área de comunicação e desenvolvimento. 
Eu achava que a FENABB tinha muito que me-
lhorar nesta área com as AABBs e com a Comu-
nidade e também na área de capacitação dos 
seus Dirigentes.

Então, surgiu a ideia de lançar o FENABB Notícias. 
Juntos, mudamos o nome da FENABB, que até 
então se escrevia apenas com um B, e coloca-
mos os dois Bs para fazer uma ligação mais dire-
ta com o Banco do Brasil, mudamos a identidade 
visual da Federação, criamos o manual da identi-
dade visual, todas aquelas questões mais padro-
nizadas e lançamos o FENABB Notícias.

RA: Os Dirigentes foram receptivos com esse 
novo meio de comunicação? 

SR: A receptividade foi maravilhosa. Os jornais, 
desde o começo, tinham uma seção chamada 
“quem é quem”, onde apareciam os Dirigentes 
de CESABs e das principais AABBs do país.

Demos espaço para contar as realizações não 
só da FENABB, como também das AABBs, além 
disso, tinha na última página do jornal uma se-
ção chamada “AABB Lugares”, na qual mos-
trávamos, em cada edição do jornal, uma 
cidade do Brasil com suas atrações e assim 
por diante.

O entusiasmo que percebi dos Diri-
gentes do Sistema AABB foi tão 
grande que o FENABB Notí-
cias, lançado em 1997, foi de-
safiado a lançar um segundo 
jornal, três anos depois, cha-
mado Dirigente AABB.

RA: Qual foi a matéria mais marcante e por que?

SR: É difícil escolher uma matéria só, muitas 
me emocionaram e me deram gratificante pra-
zer de fazer ou de ajudar a realizar, porque eu 
era o Coordenador do Jornal, ajudava até na 
redação.

Entre as matérias que eu destaco estão as que 
fizemos com atletas de renome nacional e in-
ternacional de diversos esportes que começa-
ram em AABBs.

Evidencio aqui os nomes do futebol, do Alex que 
começou no Palmeiras, na Seleção Brasileira, Ri-
cardinho, que jogou no Corinthians e também 
na Seleção e foi campeão mundial em 2002 e o 
Elder que é de Londrina e fez sucesso estrondo-
so no Bayern de Munique.

No vôlei, destaco os nomes do Tande e da Leila 
que foram multicampeões pela Seleção Brasi-
leira. Todas as matérias que nós fizemos com o 
AABB Comunidade, mostrando a emoção dos 
alunos, dos pais, dos professores, dos prefeitos 
parceiros.

Ressalto também uma matéria que a gen-
te fez com o Fagner, lá em Orós (CE), na 
cidade dele, logo após, lançamos o AABB 

Comunidade na região.

Também teve uma edição espe-
cial do nosso Jornal, em outubro 
de 1997, quando a FENABB fez 20 
anos e nós conseguimos reunir 
todos os nossos ex-Presidentes 
da Federação até então, e tam-
bém conseguimos trazer o ex-

-Presidente do Banco do 
Brasil que foi o mentor da 
FENABB, chamado Carlos 

Rischibiter.

Vem embarcar nessa viagem do túnel do tempo, em 3,2,1...
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RA: Vendo as outras edições da Revista, é 
perceptível a evolução do material e do con-
teúdo das matérias. Como foi acompanhar 
esse crescimento?

SR: Sempre fui interessado em aperfeiçoar, 
não só as temáticas, tornar o jornal útil e de-
sejado pelas AABBs, eu não queria impor uma 
comunicação que fosse só boa para nós da 
FENABB, queríamos que as pessoas partici-
passem, mandassem sugestões.

Se você observar, o Jornal dava espaço para 
a atuação dos Dirigentes, o que ele fazia de 
bom, aquilo que podia ser implementado em 
outras AABBs.

Fomos melhorando o padrão visual, o design 
do jornal, o papel, a diagramação, tornamos a 
leitura mais atrativa.

Em paralelo, pensamos em como utilizar a in-
ternet que ainda estava engatinhando no Bra-
sil. Já estávamos de olho em que podíamos 
fazer no futuro via internet, mas acredito que 
era muito importante ter um veículo impresso 
que chegasse nas mãos das pessoas, que elas 
pudessem compartilhar dentro das AABBs.

RA: Os meios de comunicação se desenvol-
veram de diversas maneiras, como 
site, redes sociais, acredita que a 
revista ainda é um principal alia-
do para o nosso público? Como vê 
isso mais para o futuro?

SR: Nos tempos atuais, temos 
infinitas ferramentas de co-
municação, as redes sociais 
se incluem nisso. Obser-
vo que a FENABB tem 
entendido melhor como 

pode usar as redes sociais, a participação das 
Jornalistas em eventos grandes, como CIN-
FAABB, o PENSAABB, cobrindo praticamente 
ao vivo e colocando notícias, notas, vídeos, 
tudo isso se complementa.

A criação do Canal TV FENABB no YouTube 
também é uma ferramenta importante que 
se presta a um outro tipo de comunicação, 
como entrevistas, transmissão de eventos 
ao vivo.

Mas, acredito que ainda há um espaço bas-
tante importante para uma revista impres-
sa que pode dar aquela sensação de mais 
intimidade para o leitor, para ele degustar 
um pouco mais de tempo a leitura sobre um 
tema do seu interesse. As redes sociais tem 
aquela velocidade e na revista impressa tem 
essa calma.

RA: Cem edições, o que significa esse marco 
para você?

SR: Para mim é emocionante saber que eu 
estava na edição 1, sem falsa modéstia, in-
sisti muito na Diretoria, até pela minha for-
mação como Jornalista. Tenho uma paixão 
por escrever e encontrei na Diretoria da FE-
NABB, na época, a oportunidade de lançar 

a Revista.

Ver que ele chegou ao número 100 é um 
motivo de orgulho e satisfação e saber 
que ele continua sendo feito com muito 
carinho, qualidade e tendo uma ótima 

receptividade.

Acredito que a Revista, tem uma 
relevância fundamental para 
complementar a comunicação 
que é feita por outros canais.

Por: Fernanda Suassuna
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CINFAABB  foi massa
Maceió (AL) sediou o maior 
Campeonato de Aposentados 
do Mundo
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CINFAABB  foi massa
O palco do Campeonato foi o litoral nordestino, mais precisamente 

Maceió (AL). Nosso Caribe Brasileiro recebeu, entre 17 e 24 de abril, mais 
de 3 mil turistas, incluindo 1.500 atletas que competiram na 28ª edição 
do Campeonato de Integração Nacional dos Aposentados do Banco do 

Brasil - CINFAABB, o maior da categoria do mundo. 

25
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E m sete dias de competições, os atletas 
deram um show de espírito esportivo nas 
531 partidas de todas as modalidades: 
Atletismo, Beach Tennis, Buraco, Canastra, 

Dominó, Futebol minicampo, Natação, Sinuca, Tênis 
de mesa, Tênis de quadra, Truco, Voleibol e Xadrez. 
As categorias feminina e masculina foram divididas 
em master (50 anos), supermaster (60 anos), hiper-
master (65 anos) e a ultramaster (70 anos). 

Em cada disputa, ficava ainda mais nítido que o 
CINFAABB 2024 não era apenas sobre competir, 
mas sobre celebrar a amizade e o apoio mútuo, 
principalmente nas finais.

O entusiasmo era um dos protagonistas do Cam-
peonato. E ele vinha sempre acompanhado de 
características marcantes, como a resiliência do 
atleta Maximino Gondim, de 63 anos, o único atle-
ta PCD da natação. “Esta é a segunda vez que par-
ticipo do CINFAABB e quero participar de todas, 
a FENABB me ofereceu toda a estrutura para que 
eu pudesse competir e subir ao pódio. Só tenho 
a agradecer por esta oportunidade e dizer a to-
dos os aposentados do Banco do Brasil, que são 
PCDs como eu, para que não fiquem parados, que 
se movimentem e venham participar deste Cam-
peonato incrível”, diz.

O Vice-Presidente da FENABB, Clodoaldo Soares, 
destacou a importância da camaradagem dos par-
ticipantes do CINFAABB. “Temos total convicção 
de que a cada ano, eles estão mais competitivos, 
porém, unidos por uma causa maior: a integração.  
Além disso, ficamos felizes por trazer fomento para 
a economia da cidade. Este campeonato é um 
evento múltiplo, em que todo mundo ganha”.

Segundo Rafael Leite, Vice-Presidente da Federa-
ção, o CINFAABB 2024 teve um investimento de 
R$ 3 milhões, com a ajuda da BB Seguros, PREVI, 
COOPERFORTE, CASSI, SEGASP, ANABB, AAFBB, 
R&S Viagens e Eventos, Sherwin Williams, Prefei-
tura de Maceió e A Esportiva. “Este foi um ano 
de mostrar a força das parcerias da FENABB, que 
chegaram junto para fazer valer a pena”.

Kelly Vilarinho, Vice-Presidente da FENABB, enfa-
tizou a importância dos canais de comunicação 
durante o evento. “Ficamos muito felizes de ver 
uma grande interação entre os participantes, em 
nossas redes sociais, nas transmissões, isso mos-
tra o quanto o CINFAABB entregou tudo que pro-
meteu. Em cada canto da AABB, a gente se depa-
rou com pessoas felizes, animadas, de bem com 
a vida”.

O companheirismo, a garra, determinação e a 
alegria estavam presentes nas 41 delegações de 
todos os cantos do país, e para intensificar estes 
sentimentos, as mascotes da FENABB, FENABBI-
NHO e FENABBELA, esbanjavam carisma por toda 
a AABB Maceió, durante o CINFAABB. Participa-
vam do início e das premiações, como símbolos 
da grande festa do esporte. 

O Presidente da FENABB, Gustavo Boeira, emba-
lado na emoção, comemorou os resultados posi-
tivos de mais uma edição do Campeonato. “Foi 
um sucesso, os mais de 1.500 atletas dedicaram 
muitos anos de suas vidas para construir a histó-
ria do Banco do Brasil e hoje prestigiam, com suas 
famílias e amigos, momentos memoráveis. Tudo 
aqui, cada detalhe foi feito e dedicado a eles, nos-
sos aposentados do Banco do Brasil”.

“A economia da cidade, durante oito dias, girou com mais força, 
graças a este Campeonato. Os atletas e os seus familiares lotaram 
os nossos hotéis, nossos restaurantes, movimentaram o turismo da 
capital mais bonita do país. Todos foram abraçados, e serão sempre 
bem-vindos em nossa Maceió”.

Galba Neto 
Vice-Prefeito de Maceió
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“Foi uma emoção gigante só de 
ver os colegas reunidos para 

participarem do CINFAABB. Em 
nome da Presidenta do Banco 
do Brasil, Taciana Medeiros, 

parabenizo e agradeço a todos 
pela dedicação ao esporte e pela 

festa maravilhosa, pois esta é 
a nossa missão de integrar os 
Funcionários Aposentados”.

Cristiane Albuquerque, 
Superintendente Estadual no  
Banco do Brasil / Alagoas, AL
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CINFAABB 2025
São Luís (MA) vai sediar a 29ª edição do Campeo-
nato de Integração Nacional de Aposentados do 
Banco do Brasil - CINFAABB. O mistério foi reve-
lado pelo Presidente da FENABB, Gustavo Boei-
ra, durante a abertura em Maceió (AL).  A plateia 
comemorou muito ao ver os lençóis maranhen-
ses como o próximo cenário do maior evento 
esportivo de aposentados do mundo. “A alegria 
dos participantes já era esperada, estamos muito 
empolgados e confiantes de que a cada edição, 
faremos o melhor evento com a participação dos 
nossos atletas aposentados, declarou”. 

Em 2025, São Luís é toda nossa, é do CINFAABB!!!

Por: Lindiane Reis 

Assista às transmissões e 
resenhas, na TV FENABB.

Veja todas as fotos 
do CINFAABB
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A JENAB – Jornada Espor-
tiva Nacional de AABBs – 
sacudiu as redes, reme-
xeu os gramados e areia, 

e fez os mais de mil atletas de 50 
delegações do país suarem, na ca-
pital da Bahia, Salvador.

Após oito anos de espera, a últi-
ma edição do Campeonato tinha 
sido realizada na AABB Maceió, em 
2016, e depois de anos de espera, o 
esporte nacional voltou com tudo!

A vontade de vencer tomou conta 
da Associação, entre os dias 31 de 
maio e 2 de junho, com uma ener-
gia emocionante, vibração e muito 

JENAB

 Salvador 2024
Esporte, superação 
e reencontros: após 
oito anos de espera, 
a capital da Bahia 
foi palco deste 
grande evento
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FENABB, a Presidente e.e do Conselho Fiscal 
da FENABB, Regina Cruz, o Presidente do Sin-
dicato dos Bancários e vereador em Salvador, 
Augusto Vasconcelos, Fausto Pereira, Gerente 
da CASSI Bahia, o Presidente da AABB Santa 
Cruz do Sul, Rio Grande do Sul, Ronaldo Perei-
ra Rodrigues, representando os Presidentes 
das demais AABBs do Brasil.

O Presidente anfitrião, Ulisses Oliveira, agrade-
ceu a FENABB pela confiança de realizar este 
evento. “Os grandes protagonistas desta festa 
de hoje são os atletas. Imaginem quantos de 
nós queriam estar aqui hoje? Vocês passaram 
pelas Jornadas Regionais, Estaduais e agora 
estão na Nacional e muitos vão sair com me-
dalhas, é claro. Mas, hoje eu antecipo o título 
de campeão para todos. Sintam-se felizes e vi-
toriosos, sintam-se em casa, nossa AABB Sal-
vador é alegria, é axé!”.

A FENABB homenageou duas AABBs, que de-
monstraram muita resiliência para participa-
rem da JENAB. A primeira foi a AABB Tefé (AM), 
o Presidente Agnis Falcão Lopes trouxe os atle-
tas das modalidades de Tênis de Mesa Femi-
nino, Vôlei de Areia 4×4 e Vôlei de Areia Mas-
culino. A Delegação viajou durante quatro dias 
e levou para casa o troféu de reconhecimento.

A outra AABB reconhecida foi a de Santa Cruz 
do Sul (RS), que também enfrentou muitas di-
ficuldades para se fazer presente, em função 
das enchentes que castigaram o estado no 
mês de maio. O Presidente da Associação, Ro-
naldo Pereira Rodrigues, emocionado, recebeu 
o troféu do Prêmio Confraternização, enquan-
to os atletas de futebol minicampo estende-
ram uma faixa “A AABB Santa Cruz do Sul agra-
dece aos demais estados pela solidariedade 
ao estado gaúcho”.

Para Gustavo, toda esta dedicação pelo espor-
te é algo que deve ser destacado. “As duas his-
tórias nos inspiram e motivam a fazer a cada 
ano, eventos ainda melhores para os nossos 
abebeanos”. O Presidente falou sobre os es-
forços de todos para voltar a realizar a JENAB, 
depois de oito anos. “Estamos muito felizes de 

espirito esportivo entre os atletas associados. Nos 
três dias de competição, os atletas deram um show 
esportivo nas modalidades de Beach Tennis, Futsal, 
Futebol Mini Campo (Hiper, Super, Master e Adulto), 
Futevôlei, Sinuca, Tênis de Mesa, Voleibol feminino, 
Vôlei 4×4, Vôlei de areia e Xadrez, totalizando mais 
de 200 partidas.

Mais de mil pessoas participaram da solenida-
de de abertura na sexta-feira (31), que foi lidera-
da pelo Presidente da FENABB, Gustavo Boeira, 
acompanhado do Presidente da AABB Salvador, 
Ulisses Oliveira, e dos Vice-Presidentes Clodoaldo 
Soares, Kelly Vilarinho e Rafael Leite. Entre as au-
toridades, estavam Thiago Montero, Superinten-
dente de Varejo Estadual do BB, Rene Nunes dos 
Santos, Presidente do Conselho Deliberativo da 
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Superação e Transformação:
o esporte conecta histórias

receber todos vocês aqui, a Jor-
nada está linda e cheia de ener-
gias positivas de pessoas, que 
assim como a FENABB, amam o 
esporte e a confraternização que 
ele proporciona”.

Após a solenidade, houve um 
grande show com a banda Filhos 
de Jorge. A celebração, o esporte 
e os reencontros tomaram conta 
de todas as competições da JE-
NAB. O espírito esportivo, rumo à 
vitória pelo esforço, determina-
ção e coragem, garantiu o título 
de campeão nacional.  

Reafirmando o sucesso que a JE-
NAB Salvador 2024 representou 
para todas as Delegações, a Jor-
nada alcançou a nota 9,6. Essa 
foi a maior nota da história da 
JENAB!

Confira no QR-Code o resultado 
geral dos campeões.

Finais 
emocionantes: 
Transmissão  
TV FENABB
As finais da JENAB foram de tirar 
o fôlego, com todos em busca do 
título nacional. As finais do fute-
bol tiveram transmissão ao vivo 
no canal TV FENABB. Confira no 
Qr-Code:

Por: Maria Luiza Farias

Nome: Luiz Henrique Gomes Monteiro

AABB: associado da AABB Brasília, desde 2007

Modalidade/Posição: Futebol - Zagueiro.

Associado há mais de quinze 
anos, o atleta Luiz Henrique 
sempre teve o futebol como 
uma grande paixão. A opor-
tunidade de participar da JE-
NAB, uma competição nacio-
nal com os campeões de cada 
região, era a realização de um 
sonho de infância: ser cam-
peão brasileiro. Faltando me-
nos de um mês para o início 
das competições, veio o susto.

Em abril, o atleta sofreu um 
rompimento do adutor longo 
com uma lesão de grau 3 e foi 
diagnosticado com pubalgia. 
Os médicos não deram es-
peranças de um retorno aos 
campos, devido ao protocolo 
de tratamento para a grave le-
são. O espírito esportivo, rumo 
à vitória pelo esforço, deter-
minação e coragem, garantiu 
o título de campeão nacional.  

No primeiro jogo, o atleta não 
entrou em campo. A partir do 
segundo jogo, com um des-
falque no time, Luiz voltou a 
jogar. O que parecia um sonho 
se tornou superação. A AABB 
Brasília foi campeã no fute-
bol master: “Ser campeão foi 

a realização de um sonho e a va-
lorização de todo o esforço que 
fiz para estar com meus compa-
nheiros de equipe. Sem eles, nada 
seria possível”.

“Acredito que o esporte nos en-
sina a ter a dedicação necessá-
ria para viver a vida plenamente. 
Se você consegue se desafiar 
no esporte, também conseguirá 
superar os desafios diários. Isso 
também serve como exemplo 
para meu filho, mostrando a 
importância do esporte. Como 
costumo dizer: ‘Só Vamos’ (deci-
são de nunca estar sozinho), um 
lema que virou um estilo de vida 
e reflete minha mentalidade. 
Esse lema é tão significativo para 
mim que até o tatuei: ‘Só Vamos”, 
compartilhou Luiz.
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Superação e Transformação:
o esporte conecta histórias

Nome: Henrique Bruno da Silva Corrêa e 
Nicolas Frederico Ramos Varela
AABB: AABB Tefé (AM)
Modalidade/posição: Dupla do Vôlei de Praia

Nome: Rosângela Moreira 
AABB: AABB Palmas (TO)
Modalidade/Posição: Vôlei de Quadra

O time feminino do voleibol master, da 

AABB Palmas, levou para a casa o títu-

lo de campeão nacional. Com direito a 

torcida, a Delegação foi campeã pela 

primeira vez, superando todas as ad-

versidades da competição.

“Agradecemos a recepção, a FENABB 

está de parabéns por ter proporcio-

nado isso. Já participamos de várias 

JENABs, mas campeãs foi a primeira 

vez. O evento mostra que a integração 

e o esporte são maravilhosos. Grati-

dão por toda a organização que fez a 

gente conseguir vir e participar desse 

evento”, compartilhou Rosângela.

Até o destino final em Salvador, a Delegação de Tefé (AM) se superou ao viajar durante quatro dias, percorrendo 3.000 km, com parte do tra-
jeto sendo feita de barco. Mas isso não desmo-
tivou os vice-campeões do Vôlei de Praia, que levaram o troféu para casa.
O percurso foi longo. Os atletas saíram da cida-
de, pegaram um barco e, após três dias, chega-
ram a Manaus, de onde pegaram um voo de três horas e meia para Brasília, para uma conexão. Depois, um voo de uma hora e meia para chegar a Salvador.

“Somente por estarmos aqui, somos vitoriosos. Esse título de vice-campeão vale como se fosse de campeão, porque lutamos muito para estar aqui. Tivemos o apoio do nosso presidente Ag-
nis Falcão e da FENABB. Só tenho que agrade-
cer por esse evento maravilhoso. Foi um prazer para mim e para o meu parceiro participar desse evento”, comentou Henrique.
“É uma honra estar aqui jogando o nacional. Ti-
vemos uma grande superação para estarmos aqui, somos gratos por tudo”, falou Nicolas.
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Aberta a temporada das

As Jornadas Esportivas Estaduais de Funcionários 
do Banco do Brasil – JESAFs voltaram com tudo! 

C om o objetivo de contribuir 
na qualidade de vida dos Fun-
cionários do Banco do Brasil, 
tiveram início as competições 

movimentando as AABBs de Norte a Sul 
do país.

As modalidades de Futebol Minicampo 
Masculino, Voleibol Feminino de Quadra, 
Vôlei de Areia 4x4 Misto, Beach Tennis 
Dupla Misto, Tênis de Mesa Masculino e 
Tênis de Mesa Feminino são marcas re-
gistradas destas Jornadas.

Ao total, serão mais de 25 JENAFs pelo 
Brasil e a nossa Diretoria marcou presen-
ça em todas as edições, reforçando os 
laços com o Banco do Brasil e AABBs.

No mês de maio, as AABBs de Casca-
vel (PR), Caruaru (PE), Santa Inês (MA), 
Salvador (BA), São Paulo Capital, Ma-
capá (AP), Aracaju (SE), Cuiabá (MT), Flo-
rianópolis (SC), Natal (RN), Vitória (ES), 
Campina Grande (PB), Maceió (AL), Ri-
beirão Preto (SP), Teresina (PI) e Porto 
Velho (RO) foram as Associações que 
receberem os atletas do BB e deram 
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um show no esporte. No mês de junho e julho, 
a programação continua. Confira as fotos das 
edições já realizadas:

“Como Superintendente estadual, tenho o pri-
vilégio de testemunhar o impacto positivo dos 
jogos de Funcionários do BB em nossas equipes. 
Esses eventos são mais do que momentos de 
competição saudável, são também oportunida-
des para fortalecer laços, promover o bem-es-
tar e o engajamento. A parceria entre o Banco e 
a FENABB amplia ainda mais esses benefícios. 
Juntos, trabalhamos para melhorar a qualidade 
de vida dos colaboradores, incentivando a práti-
ca de atividades esportivas e promovendo mo-
mentos de união, amizade e harmonia entre os 
colegas. Essa colaboração é fundamental para o 
sucesso de nossa equipe e para a construção de 

um ambiente de trabalho saudável e motivador. 
Agradeço à FENABB por seu compromisso con-
tínuo com o bem-estar dos Funcionários e pela 
parceria valiosa com o Banco do Brasil!”, comen-
tou a Superintendente Estadual do BB no Espíri-
to Santo, Maria Carolina Colucci.

O Superintendente Regional do BB, Ulisses Thya-
go Moura Rocha, comentou sobre a sua partici-
pação na JESAF São Paulo, que foi a maior em 
número de atletas: “Mais um grandioso evento 
promovido pela FENABB e pela AABB SP. A JESAF 
materializa o propósito do Banco do Brasil, que 
é “Ser próximo e relevante, na vida das pessoas, 
em todos os momentos”. Indiscutivelmente, 
são momentos de esporte, apoio, colaboração e 
amizade, que sempre ficam guardados nas me-
lhores lembranças de todos”.

JESAF Caruaru (PE) JESAF Belém (PA)

JESAF Aracaju (SE)



JESAF Campina Grande (PB) JESAF Cascavel (PR)

JESAF Cuiabá (MT) JESAF Florianópolis (SC)

JESAF Macapá (AP)

JESAF Maceió (AL)

“Foi uma honra poder estar organizando e coorde-
nando a JESAF do estado do Amapá, conseguimos 
junto a AABB, a Superintendência e a FENABB, todo 
o apoio. O evento foi um sucesso! Foi um dia de con-
fraternização através do esporte, um momento de 
felicidade a todos os Funcionários. Quero agradecer 
muito aos colaboradores, os funcionários da AABB 
Macapá, Jayro Mathias e Jhully, que junto a mim, 
não mediram esforços para me auxiliar na organiza-
ção. Agradecer ao apoio do Presidente Max, a Fede-
ração e ao Rafael pelo apoio e confiança em nosso 
trabalho”, contou Dioleno.

O Superintendente Estadual do BB no RN, Ricardo 
Luis Sehn, compartilhou a alegria em participar do 
evento: “Agradecimento especial ao amigo Gustavo 
Boeira pela presença. Parabéns aos organizadores 
do evento. Agradecemos também aos representan-
tes da AABB Edilson, Haroldo e Luis Paulo pelo apoio 
incondicional. Um agradecimento especial a todos 
os atletas que participaram desse dia especial. Pa-
rabéns a todos pelo grande evento”.

Por: Maria Luiza Farias



JESAF Natal (RN) JESAF São Paulo Capital

JESAF Porto Velho (RO) JESAF Teresina (PI)

JESAF Vitória (ES)

JESAF Ribeirão Preto (SP)

JESAF Salvador (BA)

JESAF Santa Inês (MA)
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Posse dos Conselhos 
da FENABB marca novo 

ciclo de gestão
Nova diretoria está à frente da Federação até 2028

40 CAPA
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U ma noite de comemorações, inícios e re-
começos. No dia 29 de junho, a AABB Bra-
sília (DF) foi palco de um evento solene 
que marcou a posse dos novos membros 

dos Conselhos de Administração, Deliberativo e Fis-
cal da FENABB para o mandato de 2024 a 2028. 

A cerimônia, transmitida ao vivo pelo canal TV FE-
NABB no YouTube, reuniu diversas autoridades, Di-
rigentes, Colaboradores e familiares, celebrando a 
continuidade e renovação da gestão da Federação, 
resultado do processo eleitoral iniciado em fevereiro 
e conduzido por José Doralvino Nunes de Sena.

A solenidade teve início com uma mensagem de 
boas-vindas do Presidente da AABB Brasília, Waldyr 
Peixoto, que enfatizou a importância da continuida-
de dos trabalhos desenvolvidos pela FENABB.

A Diretoria fez uma homenagem aos Conselheiros 
que concluíram os mandatos, com a entrega de uma 
placa para André Machado, Antonino José de Melo 
Neto (Conselho de Administração), pelo Conselho 
Deliberativo: Alberto Luis de Araújo, Pedro Romero 
Guedes, Zaki Chagouri Ocke, Melquíades de Olivei-
ra e Waldyr Peixoto, representado pelo Presidente 
em exercício, Wellington Mendonça, e pelo Conselho 
Fiscal: Francisco Paulino de Carvalho, Pedro Vilaça 
Neto e Valdir Luis Mendes Vieira, representado pelo 
Diretor Estadual da FENABB em São Paulo, Francisco 
dos Santos Filho. 

O Presidente da FENABB, Gustavo Boeira da Silva, 
acompanhado dos Vice-Presidentes Clodoaldo Soa-
res, Kelly Souza Vilarinho e Rafael Leite, conduziu a 
homenagem, seguida pelos agradecimentos dos 
conselheiros André Machado, Pedro Romero Guedes 
e Pedro Vilaça Neto, que falaram em nome de seus 
respectivos Conselhos.

O Presidente reeleito do Conselho Deliberativo, 
Rene Nunes, deu posse aos novos membros do 
Conselho Deliberativo, destacando a importância 
do trabalho em equipe e da continuidade das boas 
práticas na gestão da FENABB. “Agradeço aos que 
se despediram do Conselho e desejo as boas-vin-
das aos novos Conselheiros. Quando a gente come-
ça um mandato é um momento muito importante 
para se fazer uma reflexão com relação ao que foi 
feito e terá continuidade. Esse foi um mandato que 

teve um trabalho de aproximação com os Dirigen-
tes, de conhecer cada AABB e disponibilizar ferra-
mentas e alternativas para facilitar a gestão e com 
isso possibilitar o fortalecimento da rede. Temos a 
certeza de que este trabalho vai continuar a dar re-
sultados positivos”. 

O evento contou ainda com a exibição de um vídeo do 
Presidente reeleito do Conselho Fiscal, Antônio Sergio 
Riede, que não pôde participar da solenidade. “É com 
muita alegria e honra que faço parte da chapa vitorio-
sa. Esta votação foi um sinal de reconhecimento de 
tudo que realizamos na FENABB. E vamos continuar 
juntos, todos os Conselhos, os Diretores Estaduais, 
os Consultores e Dirigentes das AABBs com este tra-
balho árduo de integração com as comunidades e de 
crescimento do Sistema AABB, para que ele continue 
a ser uma referência no mundo. Desejo a todos um 
mandato profícuo, de muito sucesso”. 

O Superintendente Nacional Administrativo do Ban-
co do Brasil, Rogério Cerri, fez suas considerações, 
ressaltando a parceria e o apoio do Banco do Brasil 
à FENABB.

Segundo ele, a FENABB tem uma grande represen-
tatividade na vida dos funcionários da ativa, os apo-
sentados e a comunidade. “A Federação está pre-
sente de Norte a Sul do país, e em todos os estados 
promove a saúde e a qualidade de vida”. 

“Continuem fazendo estas 
transformações sociais nas 

comunidades do Brasil, destaco 
a atuação estratégica da 

Federação no Programa AABB 
Comunidade, que tem uma 

proposta de desenvolvimento 
social, realizada por meio 

de ações educacionais, que 
integra a família”
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Cerri parabenizou a FENABB por todas as realizações e 
também os membros do Conselho de Administração, 
o Gustavo, como presidente, os vice-presidentes, os 
membros do Conselho Deliberativo, e os membros do 
Conselho Fiscal pela reeleição e aos que estão chegan-
do agora pela eleição.  

O Presidente da FENABB, Gustavo Boeira da Silva, fez 
seus agradecimentos em nome do Conselho de Ad-
ministração, destacando a continuidade do trabalho 
e o compromisso com a excelência na gestão. “Agra-
deço a Deus e a minha família por tudo que estamos 
vivendo. Todos os Conselheiros, os reeleitos e os que 
estão assumindo agora, os nossos parceiros, como 
o Banco do Brasil, Segasp, Previ, Anabb, entre vários 
outros. Temos muitos projetos estruturados que va-
mos dar continuidade, como o FENABB Itinerante, ao 
qual visitamos 550 das mais de 800 AABBs, criamos 
os novos modelos de governança e de jornadas. São 
muitas conquistas, e estamos muito felizes com a 
realização da JENAF, em parceria com a DIMAC - Di-
retoria de Marketing e Comunicação do BB, alcança-
mos a maior nota da história da FENABB, na JENAB, 
em Salvador, 9,6. Não poderia deixar de falar sobre 
a presença feminina em nossos Conselhos, tivemos 
um crescimento de 100% de mulheres. Hoje, são seis 
e esperamos que isso tenha continuidade. Estamos 
muito orgulhosos e animados para fazer um trabalho 
ainda melhor”.

A cerimônia foi encerrada com muita alegria e mú-
sica ao som da Brazilians Band, celebrando o início 
de um novo ciclo de gestão e a reafirmação do com-
promisso com o desenvolvimento das Associações 
Atléticas Banco do Brasil em todo o país.

Confira todos os membros dos Conselhos eleitos na 
matéria sobre as Eleições FENABB, página 17.

Por: Lindiane Reis

Assista à solenidade 
de posse, pelo  

QR Code ao lado: 

Dê um clique e 
veja as fotos 

neste QR Code 

CAPA
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O que é o DEA?

O Desfibrilador Externo Automático é um apare-
lho altamente sofisticado, que permite aplicar um 
choque elétrico controlado no paciente, com o 
objetivo de reverter uma FV (fibrilação ventricular) 
ou uma TVSP (taquicardia ventricular sem pulso). 
É baseado em microprocessadores que analisam 
múltiplas características do sinal ECG eletrocar-
diograma de superfície (ritmo cardíaco), como fre-
quência, amplitude e certas integrações matemá-
ticas para determinar se o ritmo é compatível com 
FV ou TVSP mostrando o ritmo cardíaco da vítima 
por meio de um amplificador de largura de banda 
muito estreita. 

Vidas importam!
Conheça a parceria com a TECHMED 
LOCAÇÃO DE EQUIPAMENTOS HOSPITALARES

Vantagens

O desfibrilador é uma ferramenta crucial para salvar 
vidas em casos de emergências cardíacas. O apa-
relho é de fácil manuseio e pode servir como au-
xilio em algum acidente em Jornadas Esportivas e 
Campeonatos. Se a sua AABB ainda não tem o DEA, 
confira agora mesmo as vantagens da 
Parceria da Techmed com a FENABB, 
pelo Qr-Code. 

Sistema AABB é cuidado e prevenção!

Por: Maria Luiza Farias

Pensando em ofertar o melhor 
serviço para todo o Sistema AABB e 
prezando pela segurança e bem-estar 
dos associados, fechamos a parceria 
com o objetivo de promover a venda 
de desfibrilador externo automático 
(DEA), modelo 5800, buscando 
proporcionar benefício na aquisição 
desse bem, com preço promocional 
para todas as AABBs.
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A s catracas desempenham um 
papel crucial na gestão dos clu-
bes, pois a segurança e o con-
forto dos abebeanos devem 

estar em primeiro lugar. A Parceira da FE-
NABB, a TopData possui uma extensa linha 
de roletas biométricas e eletrônicas, sem 
contar com os modelos de reconhecimen-
to facial e os voltados para academia.

Praticar atividades de lazer, exercícios físi-
cos, esportes, curtir um dia na AABB, além 
de ser prazeroso, precisa de tranquilidade 
para o bem-estar de todos os associados. 
Por isso, a FENABB optou por esta parceria 
de peso, para transformar as Associações 
em ambientes seguros e modernos.

Na TopData, as catracas agradam tanto 
pela segurança, quanto pelo design mo-
derno que se encaixa no ambiente, onde 
estão instaladas.

Saiba mais no Qr-Code:

Por: Maria Luiza Farias

Segurança para 
a sua AABB?
Conheça a TopData
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Têm AABBs neste Brasil afora que 
estão ocupando os lugares mais al-
tos dos pódios do país e do mundo. 

Elas têm ganhado visibilidade e reconhe-
cimento no cenário esportivo, com o de-
sempenho de atletas sonhadores, disci-
plinados e, claro, de alto rendimento.

Esta trajetória de sucesso das AABBs tem 
uma escala crescente de fortalecimento 
esportivo, já que o incentivo para novos 
talentos inspiram e motivam outros jo-
vens a ingressarem no Clube, em busca 
de resultados semelhantes.

Com estrutura e equipes de alta perfor-
mance, os clubes têm oferecido muita ca-
pacidade de formar e desenvolver cam-
peões. Por isso, a partir desta edição 100 
da Revista AABB Brasil, vamos mergulhar 
nas fantásticas histórias de atletas que 
têm alavancado o nome das Associações 
Atléticas do Banco do Brasil.  A primeira é 
a AABB Curitiba (PR), com a modalidade 
de Judô. 
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Atletas das AABBs voam 
alto no cenário esportivo 
nacional e internacional

AABB Curitiba (PR)  |  uma trajetória de sucesso no judô

Criada em junho de 2020, a jovem Escola de Judô da 
AABB Curitiba já coleciona números impressionan-
tes: são mais de 95 competições oficiais e mais de 
duas mil lutas, oito campeões brasileiros, oito meda-
lhas em pan-americano, cinco medalhas em mundial 
e três medalhas em Circuito Mundial da IJF- Interna-
tional Judo Federation, o que coloca a Associação en-
tre os grandes clubes formadores de atletas do país.

Dos 150 atletas, 80 fazem parte da Federação Para-
naense de Judô. O destaque do momento é a jovem 
atleta Nycolly Laís de Souza Carneiro, de 17 anos, que 
já carrega no currículo títulos como o Hepta Campeã 
Estadual, Tri Campeã Nacional, Campeã Pan-Ameri-
cana, em Calgary no Canadá, e Campeã do Circuito 
Mundial em Coimbra em Portugal, e está qualifica-
da para representar o Brasil no Mundial Cadet neste 
ano. A judoca é a atual Líder do Ranking Mundial, Top 
1 do Ranking da Federação Internacional de Judô em 
2024 e está entre as atletas que estarão na disputa 
para a vaga olímpica de Los Angeles 2028. 

A rotina de trabalho para se manter no mais alto ní-
vel é intensa. A jovem executa 15 sessões de trabalho 
semanais periodizadas em treinos físicos, técnicos e 
táticos, fisioterapia, avaliações e testes. “O que posso 
dizer é que mesmo sendo atleta da Base da Seleção 
Brasileira, vou me dedicar e me esforçar muito para 
estar na disputa olímpica. Quero representar nossas 
cores em Los Angeles em 2028”, declara. 
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Segundo o Head Coach da AABB Curitiba, Sensei Alan Vieira, a atua-
ção da equipe se expandiu não só no Brasil, mas cruzou a fronteira e 
chegou à esfera internacional e neste ano já esteve quatro vezes na 
Europa para competições da IJF e, em todas, teve disputa de medalha. 
“Somos uma equipe que trabalha guiada pelo propósito de apoiar a 
transformar o suor dos nossos atletas em ouro e isso demanda novos 
investimentos, que serão fundamentais, assim como novos parceiros, 
pois o que que estamos construindo demandará na ampliação e che-
gada de novos atletas para fortalecer a equipe” afirma.

Para o Presidente da Associação, João Augusto Antero, o setor esporti-
vo da Associação é formado por pessoas apaixonadas pela vida e pelo 
esporte, sonhadoras e desbravadoras, que fazem a diferença neste 
cenário de rápido crescimento da equipe do judô. “Mostramos que o 
crescimento e as conquistas que o Clube tem alcançado, a cada dia, 
são resultados não apenas de números e estatísticas, mas da equipe 
que está por trás de cada etapa”. 

João complementa que a escola tem objetivos amplos. O nosso in-
tuito primeiramente é contribuir na formação de cidadãos, boas pes-
soas, com bons princípios, e com essa base, desenvolver atletas. Acre-
dito que estamos fazendo a nossa parte”, conclui.

Por: Lindiane Reis
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Nove Associações se transformaram em abrigos

AABBs do Rio 
Grande do Sul 
enfrentam as 

enchentes com 
acolhimento e 
solidariedade

EM AÇÃO: 

O país todo assistiu e sofreu, junto 
com o Rio Grande do Sul, a uma das 
maiores tragédias climáticas da his-
tória do estado gaúcho. Inundações 

violentas arrastaram tudo que encontraram pela 
frente, apagaram paisagens, memórias e até a 
esperança nos momentos mais críticos das en-
chentes.  

Com a mesma intensidade do medo e da tristeza, 
um outro sentimento se destaca e ganha notorie-
dade nos capítulos das enchentes do Rio do Gran-
de do Sul: a solidariedade. 

De acordo com a Defesa Civil, 478 municípios fo-
ram afetados, deixando 10.485 pessoas em abri-
gos, nove deles são AABBs. 

49AABB
R E V I S T A

Brasil

As AABBs Camaquã, Canoas, Novo Hamburgo, Por-
to Alegre, São Leopoldo, São Sebastião do Caí, São 
Sepé, São Jerônimo e Taquari abriram as portas 
para servir, abrigar e dar apoio aos desabrigados. 
Muito além de um teto e segurança, elas oferece-
ram apoio emocional e logístico. foram um porto 
seguro para as famílias e para vários animais.

Segundo o Diretor Estadual da FENABB no Rio 
Grande do Sul, Antônio Cladir Tremarin, a ação das 
Associações tem sido fundamental para ajudar as 
comunidades a enfrentarem este momento críti-
co, reforçando o espírito de cooperação e assis-
tência mútua. “As AABBs do Sul continuam bas-
tante engajadas para ajudar. Além dos abrigos, 
oferecemos suporte e muito apoio aos abrigados”. 
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Desde os primeiros dias de maio, a AABB São 
Leopoldo começou a atender e a ajudar os asso-
ciados e a comunidade local. Segundo a Presidente 
da Associação, Márcia Farias, mais de 300 pessoas 
foram abrigadas. Os voluntários se uniram e come-
çaram a produzir no restaurante em torno de 500 
marmitas, por dia, além de dois lanches diários, 
café da manhã e lanche da tarde. “A AABB tam-
bém abriu para toda a comunidade local para bus-
car água no nosso clube, que tem poço artesiano. 
Nossos poucos funcionários trabalharam incansa-
velmente para dar conta da demanda e pudemos 
contar também com a ajuda de várias entidades 
como as polícias civil e militar, guarda nacional, se-
cretarias e órgãos do município”, detalha. 

A AABB Canoas, que abrigou 400 pessoas, 
atualmente tem cerca de 170 abrigados, que se 
encontram na fase de limpeza de suas casas 
visando ao retorno e recomeço de suas vidas. 
Porém, muitas não terão para onde ir, porque 
perderam tudo, perderam suas casas, inclusi-
ve. “Continuaremos abrigando essas pessoas 

CANOAS
até que os centros de acolhimento comuni-
tários, que estão sendo criados no município, 
estejam aptos a recebê-los para dar continui-
dade ao nosso trabalho. Abrigar as pessoas e 
ajudá-las num momento tão doloroso traz um 
sentimento de dever de cidadania e fraterni-
dade cumprido”.
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SÃO LEOPOLDO

PORTO ALEGRE
Guilherme Collares, Presidente da AABB da capital 
do Rio Grande do Sul, conta que o Clube começou 
como ponto de coleta de doações. A partir da ma-
drugada do sábado (4/5), recebeu 120 desabriga-
dos, moradores do bairro Humaitá, zona norte da 
cidade, e de Eldorado do Sul, município vizinho. “Em 
tempo recorde, conseguimos montar um albergue, 
no Ginásio da AABB, e uma estrutura adequada 
para atender a todos, com posto médico, refeitório, 
atendimento psicológico, assistência social e até 
um canil, que abriga 40 animais de estimação. Tudo 
isso com a ajuda de 700 voluntários, sendo a grande 
maioria associados do clube. Isso mostra um pouco 
do que é a AABB, que tem em seus eixos de atuação 
a questão social, de abraçar a comunidade”.

“Só temos a agradecer a todos que estão ajudando. 
Em 80 anos de existência, esta é a primeira vez que 
precisamos abrir as portas para uma ação tão im-
pactante, não poderíamos deixar de atuar”, conclui. 
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Ação AABB no Rio Grande do Sul  
em números

AABB GRAMADO/CANELA
Armazenou mais de 12 toneladas de donativos

Coletou e distribuiu donativos

Realizou evento beneficente e arrecadou R$ 20 mil 

para o Instituto Cooperforte, para doação. 

AABB CAMAQUA 
Fizeram da AABB um ponto de coleta e distribuição de 
donativos e arrecadaram e distribuíram milhares de itens.

AABB SÃO SEPÉ
200 pessoas abrigadas

Foi utilizada a AABB por duas semanas fazendo refeições, 
para os desabrigados

AABB ALEGRETE
Atendeu a 78 famílias do Bairro vizinho, com a entrega de 

marmitas, feitas por voluntários abebeanos.

AABB ESTRELA
Realizou a Cozinha Solidária e produziu 35 mil marmitas

Público: Pessoas em abrigos, Bombeiros, Defesa Civil, 
Brigada Militar, Polícia Civil, PRF.

100 pessoas abrigadas (com os pets)

AABB Gravataí - RS
70 pessoas abrigadas

AABB TAQUARI -RS
Por dia 

400 banhos  

200 lanches 

500 pessoas retiraram água 

do poço artesiano 

AABB PORTO ALEGRE- RS
149 pessoas e  

56 pets abrigados e acolhidos.

AABB CANOAS
600 pessoas atendidas 

450 pessoas e 39 pets 
abrigados e acolhidos

AABB São Leopoldo
330 pessoas e 50 pets 

abrigados e acolhidos
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FENABB realizou ação para 
reestruturar AABBs gaúchas

A FENABB fez um mi-
nucioso levantamen-
to com as AABBs do 
Rio Grande do Sul, 
para participar, efeti-
vamente, de ações e 
projetos no proces-
so de reestruturação 
das AABBs. 

O início do traba-
lho foi feito com um 
questionário on-line, 

que identificou as necessidades de cada AABB do 
estado. As iniciativas se concentraram em auxiliar 
na recuperação e sustentabilidade dos clubes e 
apoiar as afiliadas na atuação junto às comunida-
des afetadas. 

Segundo Gustavo Boeira, as respostas foram anali-
sadas, em conjunto com o Diretor Estadual e Con-
sultorias Regionais, na busca da melhor forma de 

atendimento. “Muitas AABBs tiveram queda de 
receita, e por isso nós entramos com o recurso 
não reembolsável, para que possam retomar à 
normalidade. As ações foram personalizadas, 
respeitando o limite estatutário de atuação da 
FENABB”, explicou. 

Gustavo, que também é gaúcho, comenta que 
se sente imensamente orgulhoso com a inicia-
tiva imediata de todos os Presidentes de AABBs 
nesta tragédia do Rio Grande do Sul. “Tivemos 
uma experiência muito triste em ver o querido 
estado gaúcho praticamente debaixo d´água. 
Mas, a solidariedade e bondade dos nossos Di-
rigentes, colaboradores e abebeanos encheram 
o meu coração de alegria. Nossas Associações 
regionais e do país inteiro estão de parabéns por 
terem realizado ações de cuidado, acolhimento 
e amor ao próximo”.

Por: Lindiane Reis
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AABB Maringá 
Presidente Almir Rogério 

“É de extrema importância o investimento na 
área esportiva de uma AABB. A identidade do Clu-
be é vinculada ao esporte e nesse sentido, temos 
que pensar em uma melhoria em todos os sen-
tidos, para o público de todas as idades”, afirma 
Almir Rogério, Presidente da AABB Maringá (PR). 

O Dirigente conta que após melhorarias na área 
do futsal, ginastica rítmica, beach tennis, futevô-
lei, futebol, vôlei e tênis, os abebeanos, além de 
terem recebido com satisfação as mudanças, o 
número de procura para fazer parte da AABB au-
mentou.

“No início da gestão, tínhamos 700 associados, 
hoje contamos com 1200 e temos uma fila de es-
pera de 200 interessados”.

QUALIDADE CHECK! 
AABBs INVESTEM EM NOVA ESTRUTURA 

PARA SEUS ABEBEANOS

U m antes e depois de respeito. Seja no esporte ou na atividade 
física, os Dirigentes das AABBs fazem questão de proporcio-
nar o melhor para o associado. 

As palavras que melhor exprimem essa iniciativa são: com-
prometimento e qualidade. 

Os Presidentes Almir Rogério – AABB Maringá (PR), Renan Olímpio - AABB 
Vitória da Conquista (BA); Aline Gomes - AABB São Francisco (MG) fize-
ram o dever bem feito.

Confira: 

ANTES

DEPOIS
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AABB Vitória da Conquista 
Presidente Renan Olímpio 

Motivos para os associados da AABB Vitória da Con-
quista (BA) sorrirem não faltam. Quem pode afirmar 
esse fato é o Presidente do Clube, Renan Olímpio. 

“O investimento acarreta desenvolvimento para a 
Associação e movimento em novas adesões. Temos 
no esporte um grande poder que vem alcançando 
destaque em suas mais variadas modalidades.”

De acordo com Renan, o Futsal, Futebol Society,  
Tênis de Quadra, Futevôlei, Vôlei de Areia e Sinuca 
tiveram suas estruturas modificadas, proporcio-
nando uma integração e compartilhamento de ex-
periências positivas.

“Com certeza, os nossos investimentos, além de tra-
zer conforto e qualidade, trazem muita segurança 
para a família”, conclui.

Por: Fernanda Suassuna

AABB São Francisco  
Presidente Aline Gomes 

Para a Presidente da AABB São Francisco (MG) 
Aline Gomes, a melhora na qualidade da estrutu-
ra foi além do esporte e o resultado foi satisfató-
rio para os associados. 

“Reformamos a área do bar, banheiros, churras-
queira, quadras de areia, vôlei, futevôlei, 2 qua-
dras de peteca, 3 quadras de beach tennis, um 
vestuário e campo sintético”, conta. 

No momento, a Dirigente está investido na por-
taria e fechamento da frente do Clube. 

“Os abebeanos ficam muito empolgados, pa-
rabenizam a gestão, acompanham cada obra 
através das redes sociais, contentes em ver as 
melhorias para o esporte, lazer e assim lotam o 
Clube para se divertirem!”

ANTES

DEPOIS

DEPOIS

ANTES
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AABB Comunidade  
no Ceará

E m 1987, das quatro primei-
ras cidades contempladas 
com o AABB Comunidade, 
duas eram do Ceará, Qui-

xadá e Quixeramobim. Por isso o 
estado é considerado o berço do 
Programa, que 10 anos depois foi 
implantado em 33 das mais de 40 
AABBs cearenses.

A parceria 
de 24 anos 
transforma a 
vida de jovens 
cearenses

57

União Transformadora: 
AABB Comunidade e 
Fundação Raimundo 
Fagner edificam o futuro

AABB Comunidade
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Coração aberto. Todo projeto social é alavan-
cado com gestos de generosidade e principal-
mente com uma visão ampla de que todo futuro 
pode ser transformado. Foi assim, como um farol 
de esperança, que surgiu a  parceria entre o Pro-
grama AABB Comunidade e a Fundação Raimun-
do Fagner, em 2000, no município de Orós (CE).

Atual Diretor Estadual da FENABB, Presidente do 
CESABB - Conselho Estadual de AABBs - na épo-
ca, Marcos Tavares participou efetivamente do 
processo da parceria entre o Programa e a FR-
Fagner. Ele conta que no ano de 1999, chegou ao 
conhecimento do Banco do Brasil, da FENABB e 
da Fundação Banco do Brasil o desejo do cantor 
e compositor Raimundo Fagner em estabelecer 
um trabalho social para as crianças e adolescen-
tes de Orós (CE), daí surge a ideia da implantação 
do AABB Comunidade, em união com o artista. 

Na época, havia dois entraves, pois todos os 
convênios eram realizados com prefeituras e 
as atividades dentro de uma AABB, e Orós não 
tinha uma sede com estrutura. “Os dois obstá-
culos foram superados. A FENABB, juntamente 
com o BB, FBB e FRF firmou a parceria, e quanto 
ao espaço, Raimundo Fagner cedeu, em regime 
de comodato, uma área de sua propriedade 
para funcionar como sede da AABB e do Pro-
grama. A Federação liberou recursos para cons-
trução de uma quadra e outras benfeitorias 
que atendessem às necessidades do clube e do 
programa”, relata . 

E desde então, a parceria entre o AABB Comu-
nidade e a Fundação Raimundo Fagner foi ga-
nhando mais força. Em 2003, expandiu suas 
atividades para o Bairro do Parque Itamarati, na 
periferia da capital cearense, Fortaleza. As duas 
unidades atendem no contraturno escolar, por 
ano, 400 crianças e adolescentes de 7 a 17 anos, 
todos alunos de escolas públicas.  

A Fundação conta com diversos espaços e ati-
vidades destinados ao desenvolvimento das 
ações culturais e educativas, como aulas de mú-
sica (flauta, violão, coral, percussão), história da 
arte, teatro, Literatura, artes plásticas, acompa-
nhamento da leitura e da escrita, literatura, bi-

blioteca, videoteca, laboratório de informática 
(informática básica, música e tecnologia), sala 
atendimento psicológico das crianças e das fa-
mílias, setores de comunicação e administrativo, 
coordenação pedagógica e direção geral, além 
de esporte e expressão corporal como piscinas, 
campos de futebol, e áreas de lazer. Na unidade 
de Fortaleza, abriga, ainda, a exposição Raimun-
do Fagner - Vida e Obra, constando o acervo de 
40 anos de carreira do cantor e compositor Rai-
mundo Fagner - Presidente da Fundação.

Fagner esteve na FENABB, em maio deste ano, 
participou do PodCast FENABB, e falou sobre a 
união entre as instituições. “Este é um reencon-
tro  entre as instituições, uma forma de dar uma 
repaginada nesta relação de pessoas que estão 
desde o início da parceria, como o Marcos Tava-
res, a Tereza Tavares, entre vários outros. Este tra-
balho é muito importante para a transformação 
de jovens que vivem na periferia de Fortaleza e 
de Orós”. 

Ao longo dos anos, a Fundação colecionou prê-
mios e reconhecimentos, como Prêmio de Apoio 
a Bibliotecas Comunitárias e Ponto de Leitura 
(2022 e 2023), Ponto de Cultura/Ministério da 
Cultura (2005), Criança Esperança (2006), Prê-
mio Escola Viva – (2007), Selo de Responsabili-
dade Cultural – comenda do Governo do Estado 
do Ceará (2009/2010), Prêmio Apoio a Pequenos 
Eventos e Pontos de Valor, do Ministério da Cul-
tura (2009), Prêmio Itaú/UNICEF, VENCEDOR NA-
CIONAL na categoria grande porte (2009), PEA/
UNESCO, Escola Associada (2011), Ponto Estadual 
de Cultura (2012/2023), Prêmio ODM (2013), Cer-
tificação Ponto de Cultura – Secretaria da Cultu-
ra - Governo do Ceará, Prêmio Cultura na Infância 
2020 e o Prêmio Cultura Viva (2023). “Sempre re-
forço a importância de divulgar estas conquistas 
e o nosso principal mérito que é a oportunidade 
de ver futuros reescritos, isso inspira outras pes-
soas ou instituições a desenvolverem projetos 
que fazem a diferença na vida das comunidades 
em situação de vulnerabilidade social”. 

Veja o PodCast FENABB completo, 
aponte a sua câmera para o QR CODE
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Transformação Social
A Diretora Executiva da Fundação Raimundo Fag-
ner, Tereza Tavares, considera o AABB Comunidade 
como a mais importante parceria institucional para 
a Fundação.  “O Programa é pioneiro e um dos maio-
res do Brasil em oportunizar a transformação social, 
que traz uma metodologia pedagógica que integra 
todos os direitos inerentes à criança e ao adolescen-
te, como educação, lazer, saúde, cultura e o esporte, 
como prática definidora de objetivos e realizadora 
de influência na personalidade e comportamento 
do indivíduo. “É gratificante quando percebemos 
que apesar de tudo isso, vemos eles inseridos na 
sociedade como profissionais, com suas famílias 
constituídas, daí constatamos que entenderam o 
objetivo principal do projeto de transformar suas 
vidas através da educação, arte e esporte”.

A Diretora complementa que a Fundação é uma 
rede de proteção e oportunidades que envolve o 
apoio multidisciplinar. E o mais inspirador: metade 
da equipe é composta por ex-alunos, mostrando 
que o ciclo virtuoso da educação continua a girar. 

A Educadora Social Rosana Neves de Figueiredo foi 
educanda da FRF, em 2000. Ela conta que foi muito 
bem acolhida, e que  além de ensinar, a Fundação 
confiou a ela  a oportunidade de ser transmisso-
ra desses saberes. “Comecei a desenvolver aulas 
como aluna monitora e hoje estou como Educado-
ra de Canto Coral, somando nesse projeto admirá-
vel. Há 24 anos, a Fundação e o AABB Comunidade 
tornaram parte fundamental da minha identidade, 
contribuindo significativamente para o meu desen-
volvimento pessoal e profissional, proporcionando-
-me o senso de propósito e realização. Sou muito 
grata ao cantor e compositor Fagner”. 

Fico muito feliz de fazer parte desta grande 
família que ajuda tanto a comunidade, onde 

vivemos,  crescemos e florescemos”. 
Maria Clara Sousa Lima - Educanda

Aos 17 anos, Maria Clara Sousa Lima relata com 
orgulho que está na Fundação desde 2015. 

“Entrei com os meus oito anos de idade, não 
sabia muito do que gostava ou não, mas sabia 
que adorava desenhar, inclusive, foi isto o que 

me fez, querer, ainda mais, ser da Fundação. As 
aulas de artes plásticas me conquistaram, mas 

foi a música que mudou a minha perspectiva 
de mim mesma”. 

“Continuo me aperfeiçoando com as aulas e, 
de um ponto de vista pessoal, nestes quase 

10 anos na Fundação/AABB Comunidade 
acredito que, as atividades desenvolvidas 

liberam algo em cada um de nós que, 
sinceramente, seria difícil encontrar em outro 

lugar e, aqui nós temos essa oportunidade 
de descobrir nossos próprios talentos e, de 

bônus, fazer amizades para a vida toda”.

Maria Clara
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Pedro Lucas Carneiro entrou na 
Fundação no ano de 2015. Para ele, a 

Fundação Social Raimundo Fagner e o 
AABB Comunidade são um verdadeiro 

exemplo de dedicação e compromisso 
com a educação e o desenvolvimento 

social para crianças e adolescentes no 
município de Orós(CE). 

“Hoje, tenho 16 anos e há nove 
sou educando da Fundação/AABB 
Comunidade. Foi na Fundação que 

eu comecei a praticar esporte, 
“essa é a parte que eu mais gosto”, 

também pude aprender a tocar 
instrumentos. Além disso, fiz muitas 

amizades legais e aprendi várias coisas 
inspiradoras, como a construção de 

um futuro melhor para tantas crianças 
e adolescentes, em situação de 

vulnerabilidade social como eu, filho 
de mãe solo, proveniente de benefícios 

sociais, sem renda fixa, fazendo um 
bico aqui e outro acolá, e que mantêm 

eu e mais dois irmãos com dignidade 
e sempre buscando o melhor para nós. 

Fico feliz em ver a transformação de 
desafios em oportunidades”, diz Pedro. 

Pedro Lucas

Direto para a Universidade. Luis Guilherme 
Guedes começou na Fundação Raimundo 
Fagner / AABB Comunidade em 2015. Ele 
conta que teve o incentivo às descobertas 
e ao aprendizado contínuo, além do 
acesso às tecnologias e à música, quando 
aprendeu a tocar flauta, violão e fazer parte 
do canto coral. 

“A Fundação Raimundo Fagner foi para 
mim uma oportunidade de transformação 
social, que eu agarrei com todas as forças.  
Colaborei nas oficinas de música até 
chegar a um feito que eu jamais esperava 
na minha vida, passar em terceiro lugar 
para a Faculdade Federal de Música de 
Fortaleza, em 2023. Era algo improvável 
para um estudante de escola pública e sem 
ter feito um só cursinho. O conhecimento 
técnico musical adquirido na FRFAGNER 
será sempre uma marca na minha 
trajetória”, diz. 

Por: Lindiane Reis

Luis Guilherme
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A partir de novembro de 2024, a FENA-
BB iniciará o processo de adesão ao 
Programa Integração AABB Comuni-
dade para o quadriênio 2025-2028. 

O processo será obrigatório para as AABBs que 
já têm o Programa implantado e as que preten-
dem aderir, a partir do ano que vem. Todas de-
vem manifestar interesse na adesão. 

Assim, é importante que, desde já, os Presiden-
tes das AABBs interessadas, com o apoio dos 
gerentes do Banco do Brasil, iniciem articula-
ções com as prefeituras municipais ou institui-

Participar do AABB Comunidade é cumprir o papel social da 
AABB, mostrando-se útil e fazendo diferença na comunidade.

ções do terceiro setor, que têm interesse efetivar 
a parceria.

O AABB Comunidade tem como objetivo pro-
mover o desenvolvimento integral de crianças 
e adolescentes por meio de ações educacionais 
que favoreçam o desenvolvimento pessoal e o 
exercício da cidadania.

Instituído pela FENABB e Fundação BB e rea-
lizado nas AABBs, por meio das prefeituras 
municipais e instituições do terceiro setor, o 
Programa prevê os seguintes compromissos, 
dentre outros.

Sua AABB  é 
bem-vinda à 

Educação para 
o Futuro

Vai começar o  
processo de adesão ao
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REQUISITOS

Para aderir ao AABB Comunidade, atente-se 
aos requisitos:

PREFEITURAS MUNICIPAIS E INSTITUIÇÕES 
DO TERCEIRO SETOR

 � Certidão Negativa de Débitos (CND)

 � Inexistência de restrições no Créditos não 
Quitados do Setor Público Federal (Cadin)

AABB

 � Alvará de funcionamento

 � Seguro de Responsabilidade Civil

Fique de olho nas redes sociais e no site 
da FENABB, onde serão divulgados os 
procedimentos para a Manifestação de 
Interesse.

AGÊNCIA BANCO DO BRASIL
 � Acompanhamento da execução 

do Programa.

Principais 
compromissos

FENABB E FUNDAÇÃO BB
 � Coordenação, monitoramento e avaliação.
 � Disponibilização de uniformes, material 

escolar e didático-pedagógico,
 � equipamentos de informática e itens de 

higiene pessoal.
 � Capacitação dos coordenadores 

pedagógicos e educadores.
 � Disponibilização de recursos para 

manutenção das AABBs.

PREFEITURAS MUNICIPAIS E 
INSTITUIÇÕES DO TERCEIRO SETOR

 � Contratação dos coordenadores 
pedagógicos e educadores.

 � Apoio de assistente social, nutricionista e 
psicólogo.

 � Transporte escolar.
 � Alimentação.
 � Exames clínicos, odontológicos e 

oftalmológicos
 � Esteja atento aos principais requisitos 

para a adesão a

AABB
 � Cessão e manutenção dos espaços do 

clube para a realização das atividades.
 � Acompanhamento da execução do 

Programa.
 � Gestão dos recursos destinados à 

manutenção das estruturas utilizadas 
pelo Programa.

Para mais informações sobre o Programa consulte 
no site aabbcomunidade.com.br

*Documentos vigentes no quadriênio 2021-2024 e, portanto, 

sujeitos a alterações para o quadriênio 2025-2028.

Minuta do 
Convênio

Projeto Político 
Pedagógico
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“O AABB Comunidade foi 
um espaço que incentivou e 
potencializou a criança que fui 
e a adulta que hoje sou”.

Programa incentiva o  
gosto pelos estudos

O programa AABB Comunidade - Educação para o 
Futuro, ao oferecer um ambiente de aprendiza-
gem enriquecedor e motivador, desempenha um 
papel crucial no incentivo ao gosto pelos estudos. 

Ele não só complementa a educação formal, mas também 
transforma a maneira como as crianças e adolescentes per-
cebem o aprendizado, como uma parte integral e prazerosa 
de suas vidas.

É através da educação que se desenvolvem habilidades 
essenciais para a vida e o trabalho, como pensamento crítico, 
criatividade e capacidade de resolução de problemas. Assim, 
promover e incentivar a educação é um passo essencial para 
construir um futuro mais sustentável e igualitário.

AABB Comunidade 
protagoniza a transformação social  

na vida de jovens brasileiros

Ariana Ramos
Ex-educanda do AABB 
Comunidade Ipiaú (BA)
26 anos
Professora
Pesquisadora



65AABB Comunidade

Arianna Ramos foi educanda do AABB Co-
munidade por 10 anos, no município de Ipiaú 
(BA). Ela salienta que o espaço acabou se 
tornando pequeno perto de tudo que foi 
proporcionado e ainda proporciona a ela. 

“Eu tive uma infância agraciada pela oportu-
nidade de fazer parte deste Programa, pois 
tudo que era oferecido estava distante aos 
meus olhos, como fazer as aulas de natação, 
ter uma profissional que estimulava a de-
senvolver o canto, a tocar instrumentos e ter 
a chance de me sentir capaz de fazer aqui-
lo; de desenvolver habilidades artísticas, de 
costura e esportivas, de poder utilizar desse 
aprendizado para produções futuras e de 
ter o auxílio e atenção para dificuldades que 
envolviam os processos educacionais, de 
leitura e escrita, totalmente de graça, exclu-
sivo para crianças de comunidades, incluin-
do diretamente os familiares e toda uma 
sociedade”. 

A ex-educanda conta que foi no AABB Co-
munidade que ela começou a trilhar uma 
caminhada artística e pedagógica. E por 
isso, em sua monografia, escreveu um ca-
pítulo sobre a importância do Programa na 
sua formação pessoal e profissional. 

Atualmente, aos 26 anos, Ariana é mestran-
da do Programa de Pós-Graduação em Re-
lações Étnicas e Contemporaneidade (PP-
GRE), da UESB - Universidade do Sudoeste 
da Bahia, motivo ao qual voltou ao AABB 
Comunidade de Ipiaú, como pesquisadora, 
para investigar o processo de etnicidade 
das crianças e adolescentes negros, com 
a proposta própria em dança. O objetivo 
do trabalho é promover uma educação de 
integração e socialização. “Além de buscar 
respostas aos questionamentos que me 
hesitam, esta é também uma realização 
pessoal”. 
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Dos 6 aos 11 anos de idade, Ana Clara Lemes foi educanda do 
AABB Comunidade de Coromandel (MG). Hoje, aos 26, ela idealiza 
tudo que almejou desde a infância e está bem definido em sua 
biografia das redes sociais: futura médica, corredora rumo à ma-
ratona e monitora de redação há três anos. Uma jovem estudan-
te com foco, determinação e paixão pelo contínuo aprendizado. 

Para Ana, o grande incentivador de sua vida profissional e pes-
soal foi o AABB Comunidade, que despertou nela capacidades e 
interesses decisivos para uma constante evolução. “Eu tive diver-
sas aulas como dança, violão, teatro, canto, capoeira, natação, 
futsal, e tudo isso com professores incríveis. Adquiri habilidades 
importantes, que fazem muita diferença agora no meu curso de 
medicina, como a paixão pelos estudos e o interesse em ensinar 
também. O AABB Comunidade me fez romper barreiras para rea-
lizar o meu sonho, de ingressar numa faculdade pública, a Univer-
sidade Federal de Uberlândia (UFU)”, declara.

Recentemente, Ana foi aprovada em Intercâmbio médico em Li-
ma-Peru pela DENEM Brasil, na especialidade Medicina Interna 
no período de 35 dias. “Foi uma experiência transformadora. Co-
nheci uma nova cultura e culinária bem diferentes da brasileira. 
Ter a experiência de aprender sobre Medicina em outro sistema 
público de saúde ampliou minha visão e me fez valorizar ainda 
mais o SUS. Além disso, visitei lugares turísticos encantadores 
como Machu Picchu, uma das sete maravilhas do mundo, o Vale 
Sagrado dos Incas e o deserto de Huacachina. Voltei totalmente 
impactada positivamente com essa experiência”.

Ana Clara Lemes
Ex-educanda do AABB 
Comunidade Coromandel (MG)

26 anos
Estudante de Medicina e 
professora de redação

“O AABB Comunidade 
me fez romper 
barreiras para realizar 
o meu sonho, de fazer 
medicina numa 
universidade federal”.

Por: Lindiane Reis






